

LA LUCHA

Diario defensor de los intereses provinciales

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la capital, 4'50 pesetas trimestre; fuera de la capital, 5 pesetas trimestre; extranjero 30 pesetas año.

NÚMERO SUELTO 25 CENTIMOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Año XXXIII

Redacción y Admon.
CALLE DEL PAVO, NÚMERO 6

Gerona, martes 17 de noviembre de 1903

Dirección telegráfica
«LUCHA» GERONA

Núm 8.093

¡Qué espectáculo!

Celebróse por fin, la asamblea convocada por los conspicuos del exfusionismo para la proclamación de jefe del partido liberal y sucedió en ella lo que teníamos previsto y descontado; que la división y antagonía que de hecho existía entre los componentes fusionistas; se ha extereorizado, ha salido a la superficie y ha sido causa del ruidoso rompimiento ocurrido entre los amigos de Montero y los de Moret, únicos candidatos que se presentaron a solicitar el cargo.

La lección ha sido dura, pero merecida. Uno y otro día, los que anteponiendo nuestras ideas y nuestras doctrinas a todo lo que sean egoísmos personales, hemos venido sosteniendo la necesidad imperiosa de que antes de elegir jefe, debía aprobarse un programa que constituyera la fuerza de cohesión que debía reunir los elementos liberales, una bandera a cuya sombra se cobijasen cuantos sientan amor a la democracia y a sus principios y que fuera en adelante el emblema, la divisa del partido liberal. No se hizo así, desoyéronse las altruistas indicaciones de quien penetrando la verdad en el porvenir, vislumbraba lo que ha ocurrido, quiso contrariar la impetuosa corriente de las ideas; se pretendió elegir un jefe sin antes tener un programa, y cual a las ranas de Esopo, las destruyó el venenoso culebrón, así a los asambleístas de Madrid les ha destruido la pasión del personalismo.

Roto, dividido, maltrecho, quedó el partido liberal al retirarse del mundo de los vivos su jefe señor Sagasta, más en que situación ha quedado después de la famosa asamblea! Los insultos, imprecaciones, amenazas, fueron los únicos argumentos que pusieron en juego los que pretenden recoger la preciosa herencia del liberalismo; convirtieron en mercado de rabinas lo que debió ser ejemplo de cordura, de circunspección, de comendimiento.

¡Que concepto han de formar de nuestros políticos, cuantos en la nación española y fuera de ella, seguan con interés el curso de este proceso!

Moret, Romanones, Puigcerver, ¡hé aquí los héroes de la jornada! Inútiles para toda empresa que pueda producir beneficios al país, ineptos para concebir reforma o proyecto alguno que tienda al mejoramiento de la cultura nacional, han demostrado ser maestros consumados en el arte de la intriga, irremplazables para rastrear, insustituibles para adular.

Moret con su oratoria zalamera renunciando a la jefatura, Romanones con sus payasadas siendo de continuo el hazme reír de los asambleístas y Puigcerver defendiendo en retirada la influencia é influjo que pierde para siempre, constituyen las notas salientes de la asamblea liberal. Prescindimos en absoluto de los demás incidentes que ocurrieron, desagradables todos, pues fueron consecuencia natural y lógica del curso de los sucesos.

Juzgarán nuestros lectores del resultado de la asamblea con solo leer las siguientes frases que pronunció el presidente de la misma, el señor marqués de la Vega de Armijo, al dar por terminada la sesión.

«Recientemente dije al señor Montero Rios, que los jefes se imponen ó se aclaman; yo no acepto ni puedo aceptar la jefatura del partido liberal si no soy aclamado por todos. Como no lo soy, me voy a mi casa, lamentando que así concluya el partido liberal, amparador que fué siempre de la democracia y fiel servidor del Irono.»

El final como se vé no pudo ser más trágico, ni más edificante.

Ya quedaron satisfechos los políticos danzantes que vén en la acedia personal del fusionismo un peligro para la satisfacción de sus concupiscencias; ya se celebró la asamblea y hoy más que nunca nos afirmamos en nuestras aseveraciones, de que no es cabeza que dirija lo que hace falta al cuerpo muerto del partido liberal, sino alma que le anime, que le vivifique y que le saque del estado inerte a que hoy se encuentra reducido. Conviértasele de masa informe é inanimada que es hoy, a cuerpo vivo que piense y sienta y no ha de faltar seguramente esa cabeza que inutilmente buscaban los asambleístas.

También nosotros quedamos satisfechos de ese resultado, que es la afirmación más completa, de cuanto hemos venido sosteniendo, si bien que lamentamos y deploramos desde el fondo de nuestra alma la forma violenta, atrabiliaria, impropia de gentes cultas, con que se llevó a cabo la reunión de los liberales-fusionistas. El ejemplo que ante la nación y ante el mundo civilizado dieron el domingo los señores reunidos en la Alta Cámara inspira lástima, fastidio, repugnancia, asco.

Más que una elección de jefe, resultó un campeonato de dicharachos y frases de mal gusto.

¡Qué espectáculo!

La trata de blancas

A. E. A. R. la Infanta D.^a Isabel

SEÑORA:

Todo el que tiene sentimientos caritativos, preocupase hoy de la lepra que corroe a la sociedad, la malhadada prostitución, el repugnante tráfico de carne humana. Por tal motivo se ha aplaudido la gestión de V. A. R. alentando la benemérita institución—al título merece—encargada de la represión de la trata de blancas.

En asqueroso monton agolpabanse en la mancebia todas esas infelices, purgando pecados ajenos; expiando culpas debidas a una sociedad que fia a un egoísmo insano su preponderancia. Allí estaba la carne lacrada, esa carne de la que después de haberla gozado el sátiro poderoso y fatuoso se complace en escupirla y vilipendiarla, pisoteándola con escarpines de chaqrín. Allí estaba la muchacha ignorante que habiendo fiado un día en palabras de amor se dejó arrastrar hasta la pendiente que conduce al precipicio. El amor que todo lo purifica ha servido de medio, ha pagado su tributo al lupanar, a la repugnante lascivia.

Pero no examinemos las causas. No ignoramos que la prostitución ha existido siempre y que afortunadamente, aunque muchos crean lo contrario, va disminuyendo. No examinemos las causas. Ya sabe-

mos el culto loco que en cierta época de decadencia se rendía en Grecia a una Venus degenerada; no ignoramos la existencia de las covachas en los muros de Roma, en donde la insaciable Messalina buscaba el descanso, causando el placer; el terrible desenfreno venal desarrollado durante la edad media; el contagio debido a la mezcla de sexos y cuerpo, durante las cruzadas; las casas de placer, cuya ericción se multiplicaba durante el siglo mal llamado por unos de coleta y polvo, mejor llamado por otros de la enciclopedia.

Nada de ésto ignoramos. Tampoco pasa desapercibido por nuestros ojos las causas que motivan esa llaga durante la época contemporánea. El industrialismo, el mercantilismo mal entendido que intenta madrar con la explotación de niños y mujeres. El exiguo jornal que perciben estas, sitiándolas por hambre, en fábricas y lugares infectos, desde donde en hacinado monton pasan a engrosar las filas lúbricas que pululan por los cabarets y por las casas de lenocinio.

Antes, en épocas pasadas, era la venalidad que rendía su tributo a la prostitución; hoy, en épocas presentes, es la miseria la que aporta mayor contingente.

V. A. R. conocerá aquella máxima que reza de un modo tan sublime, aquel precepto evangélico mandando de una manera imperativa odiar el crimen pero compadecer al delincuente. A esto es debido sin duda que vuestra augusta persona haya sido la iniciadora, la directora para reprimir un mercado indigno de una sociedad que se aprecia de civilizada.

El mal debe reprimirse pero debe dulcificarse la expiación.

En la infamante casa encontraban aquellas mujeres, pobres ángeles caídos, un refugio primero, una prisión luego, una inquisición después. Martirio horrible sufrido sin esperanzas; no vislumbrando en lontananza más que la fría sala del hospital con sus bisturis desgarradores y su mercurio que corroe la podre.

Era el último refugio; de la esclavitud se había de pasar al lecho benéfico; y de allí a la sala de disección. Primero, se les desgarró el alma sirviendo a la codicia; después se les trituró el cuerpo sirviendo a la ciencia.

El mal debe aminorarse, y por tanto, aplaudióse una disposición nacida a raíz de las gestiones practicadas por la benemérita institución que V. A. R. preside, en la que se prohibía en absoluto la retención de la manceba en cualquier casa, sin que sirviera de pretexto el ardid de la deuda.

Era un medio para la emancipación, que podían utilizar aquellas que aún tenían firmeza de espíritu, y, ¡quién sabe! es tan generosa la libertad, señora, que quien percibe sus halagos, siente vehementes deseos de regenerarse. Aquella mujer libre, huyendo de las garras de la Celestina, podía continuar comerciando con su cuerpo, pero ante sí tenía un horizonte despejado, y si arrepentida un día de sus faltas, era menor el esfuerzo que había de hacer para abandonar la depravada vida. No tenía una cadena con su argolla que le sujetaba el tobillo, y por tanto con un simple esfuerzo de voluntad podía abandonar el lodazal.

Elogios merece la disposición, nadie los ha podido regatear, y la desaparición de las rejas, de las infamantes rejas, fué un verdadero signo de progreso y un paso dado a la regeneración. Parece esto exagerado, pero es lo cierto.

Todos cuantos nos preocupamos de la candente cuestión social, hemos tenido que fijarnos en esas minucias, examinar causas, estudiar hechos; la prostitución y el alcoholismo, todos los sociólogos están conformes en afirmar que son receptáculos que reciben a los vencidos, últimas esferas de la lepra.

Nada de extraño tiene pues, que hayamos estudiado y nos preocupemos de la prostitución.

Ojalá que el hierro y el fuego pudieran exterminarla, pero esto es tan insensato como el tratamiento del palo que en pasadas edades se aplicaba a los locos.

La mansedumbre es mejor. Pero al palo y al castigo corporal y al tormento de ayer, ha substituído hoy la gabela; la honerosa gabela. Libres se ha declarado a las mancebas, pero la gabela se encarga de esclavizarlas de nuevo.

Antes era la Celestina que les privaba de la libertad; hoy se encargan de volverla a las mazmorras los mismos representantes de la autoridad. Por tal motivo a V. A. R. nos hemos dirigido, confiando en la bondad de su corazón, en su democrático carácter, que siempre se inclina hacia los humildes, del lado de los vencidos.

Ignoramos si en otras provincias pasará lo que registra en la nuestra. En esta ciudad, en la que no está muy extendida la prostitución, pero que tampoco se ve libre de ella, la mujer que se ha emancipado tributa una gabela mucho mayor que no la dueña de una casa de lenocinio, aquella mujer que explota la carne y comercia con ella de peor manera que el chalán que trafica en bestias.

Ello es causa que muchas mujeres, esas mujerzuelas perdidas, que podían volver a la vida honrada, pues un punto de contrición da al alma la salvación, tengan que volver a caer bajo las garras de quien las explotaba y de quien ha querido librarles la benemérita institución que V. A. R. preside.

Sobre ello, acerca este asunto llamamos su preciosa atención, advirtiéndole que los fondos que se recaudan por tan reprochable procedimiento no sirven para aliviar las cargas del Estado; sirven únicamente en muchas ocasiones para hacer parecer generosos ante el vulgo a ciertos gobernadores cual el de esta provincia D. Juan Tejón y Marin y aun para aumentar ciertos caudales particulares.

Se aplica también lo recaudado para aliviar miserias y siniestros. ¿Pero, no es verdad señora, que la prostitución es una gran miseria?

Creemos que la junta de represión de la trata de blancas debería preocuparse de este asunto; y si ha hecho estudios para librar a las infelices mujeres del despotismo de la alcahueta, debería hacer estudios también para librarlas de la nueva explotación hecha por representantes del gobierno en grave daño de la moral, únicamente para satisfacer vanidades, menguadas vanidades humanas.

Es digno, hermoso, sublime señora, tender la mano a los caídos. Nosotros en esta tierra secundamos vuestra cruzada.

Os suplicamos apoyo.

A los P. de V. A. R.
ROMAN JORI LLOVET.

Después de la lucha

Comentarios

Cada uno de los periódicos que aparecen en el estadio de la prensa en esta ciudad, han comentado a su modo y manera el resultado de las últimas elecciones municipales.

Pocos han sido los que han confesado de una manera explícita, como nosotros, el triunfo obtenido por los republicanos, cuyas causas que lo motivaron hemos detallado en tiempo oportuno.

No hemos querido hacernos eco de lo que han propalado ciertos periódicos, tales como el *Heraldo de Gerona*, pues es tan mezquino y rastreo, tan poco digno, que el mismo que tamaños conceptos es-

cribe, dirige contra sí el arma y pone en evidencia á los mismos para quienes quiere romper lanzas.

Uno de los que últimamente se han ocupado de las elecciones, ha sido *Lo Geronés* en su número del día 15 de los corrientes, manifestando que no pueden considerarse derrotados los que formaban la candidatura de administración, y que los únicos que han salido quebrantados fueron nuestros candidatos, los de la candidatura democrática, ó canalejista como ellos dicen, que por cuestión de nombre no hemos de reñir.

Asombro nos causan esas disertaciones pero aun mas las causas que expone para justificar la resta de votos que experimentaron.

Se lamenta en primer lugar de la apatía de los elementos que, podían considerarnos nostros y despues de la indiferencia de ciertos elementos que no acaban de adquirir lo convencimiento de que ha passat lo temps del seu partit.

Ni esa apatía ni esa indiferencia se ha visto en ninguna parte. Pocas elecciones se han visto tan concurridas como las efectuadas el día 8, en la que de los 2.984 electores que forman este censo electoral, hicieron uso de su derecho unos 2.200. Restando muertos y ausentes queda reducidos á muy corto el número los indiferentes y los apáticos, que segun dice *Lo Geronés* forman en sus filas.

Del triunfo de los señores Encesa y de los señores Vives y Canals se envanece el querido colega. Comparese la votación por estos dos señores obtenida con la de hace dos años y se verá de una manera elocuente las pérdidas sufridas. En cuanto al otro distrito ya hemos detallado en otras ocasiones las causas que motivaron el triunfo por minoría del señor Ensesa.

En cuanto á nuestros candidatos se equivoca *Lo Geronés*, pues ni perdieron fuerzas ni recibieron apoyo alguno del señor Gobernador, á quien el mismo colega reconoció en otro número como incapacitado para otorgar un solo sufragio.

Ni un solo regionalista obtuvo el número de votos de los señores Catalá y Plá.

¿Donde está el triunfo por ellos obtenido y la derrota bochornosa por nosotros sufrida?

No ignoramos que un partido y por tanto el periódico que lo represente, debe buscar justificarse, pero puede hacerse en distinta forma que lo ha hecho *Lo Geronés*.

Es una gran cosa la sinceridad y esta vez el periódico catalanista que tan sensato se muestra siempre, no ha sabido hacer uso de ella.

Dice también que á nosotros nos escuece la herida. ¿Pero, no ve el señor Franquesa, que esta manando abundante sangre por la suya?

Aquel artículo es la obra de un despechado.

NOTICIAS

Hemos de suponer que estarán enterados nuestros lectores del suelto publicado en este periódico hace unos días, notificando que se nos había dicho que el señor Gobernador estaba dispuesto á rendir las cuentas de higiene.

Ni el más leve comentario hacíamos, ni la más ligera censura.

Con gran asombro nuestro, después de haber recibido un atento B. L. M. del señor Tejón, leímos en los diarios *El Correo de la tarde* y *Diario de Gerona*, sueltos en los que airadamente se dirigían contra nosotros manos ocultas, manifestando que censurábamos de mala manera al señor Gobernador.

No hemos sabido ver nuestra censura, pues sería insensato considerar á una personalidad como inmaculada. De todos modos habríamos pasado por alto aquellos sueltos de no haber estado escritos con tan poca delicadeza, con tan poca caballerosidad, sufriendo en ella mella quien los haya autorizado. Porque, señores, un periódico puede hablar de todo, sin necesidad de molestar á nadie.

Pero, en fin, así salieron los sueltos y ellos sirvieron de aperitivo para que nos entraran ganas de examinar los libros de

registro de lo recaudado en concepto de higiene especial, haciendo uso de la invitación que se nos había hecho.

Ayer por la mañana, nos trasladamos con otro compañero, ajeno á esta redacción, en las oficinas del gobierno civil, tomando buena nota de los asientos consignados en el libro.

Ello ha motivado nuestro artículo que se publica en sección aparte, dedicado á la Infanta Doña Isabel, presidenta de la comisión encargada de la represión de la trata de blancas.

Y hoy hacemos punto, comprometiéndonos á hablar mañana y días sucesivos detalladamente sobre el asunto.

Ha sido nombrado auxiliar de la aduana de Port-Bou don José Caminges.

Uno de los convoyes de la línea de Francia arrolló el viernes último en las inmediaciones del apeadero de Marsá, á una mujer cuyo cadáver no pudo ser identificado.

Es casi seguro que el día 20 del actual se inaugurará el nuevo servicio de alumbrado eléctrico que ha instalado en Figueras, nuestro amigo el banquero don Carlos Cusi.

Ha quedado constituido el tribunal de honor del Cuerpo de Telégrafos de la región catalana, la cual comprende las provincias de Cataluña y las islas Baleares.

El tribunal lo forman los señores siguientes, elegidos en votación secreta:

Presidente, don Federico Oliveras; vocales, director, don José Gasset; subdirector, don José Aguiar; oficiales, don Vicente Martí y don Antonio Carreras; aspirantes, don Luis Ballesteros y don Blas Vallarés.

A consecuencia de un descarrilamiento ocurrido en el apeadero de Ocatá de la línea del litoral los trenes que por aquella línea circulan hacen trasbordo.

Con el haber anual de 1.000 pesetas, ha sido nombrado profesor auxiliar de Derecho y legislación escolar, en el Instituto de esta ciudad don José Barceló.

Ayer á las diez de la mañana se reunió en el cuarto de banderas del Regimiento Infantería de San Quintín número 47, bajo la presidencia del teniente coronel del Regimiento Infantería Reserva del Rosellón don Agustín Alonso Arpio, el consejo de guerra ordinario de plaza para ver y fallar la causa instruida contra el paisano José Granell Oriyas, acusado del delito de desobediencia, amenaza, é insulto, á fuerza armada, asistiendo como vocales los capitanes don Enrique Bosch Fernández, don Luis Pérez Xifra y don Antonio M.ª Vives, del Regimiento Infantería de Asia, don Mariano Ciurana Hernández del Regimiento del Rosellón, don Mariano Nieto Cuidado y don Tomás Zarazana Ronda, también del Regimiento de Asia y como suplentes el de San Quintín don Francisco Lopez Domenech y el del Rosellón don Francisco Cardona Pujol, asistiendo como asesor el teniente auditor de 2.ª clase don José María de Senmenat.

Ha quedado resuelta la huelga de Portbou, habiendo vuelto todos los trabajadores á sus respectivas faenas, confiados en las palabras de la empresa de ferrocarriles que les ha prometido no hacerles trabajar más horas que las ordinarias.

Con la función del domingo despidióse de nuestro público la compañía que actuaba en el teatro «Jardines de Novedades.»

LA LUCHA se vende en Barcelona, kiosko de Salvador Sanz, Rambla de Canaletas.

Esta mañana debe celebrarse en la Audiencia provincial un juicio por jurados, para ver la causa procedente del juzgado de La Bisbal, que por abusos deshonestos se ha seguido contra Agustín Masó Saballs.

Está encargado de la defensa el abogado señor Baylina.

De reunirse número suficiente de señores concejales, celebrará esta tarde sesión de primera convocatoria, nuestra Corporación municipal.

«La Funeraria» cuenta con personal idóneo para invitar á entierros y funerales, el cual se distingue por su actividad.

Se vende una tienda carnicería situada en un punto céntrico de esta ciudad.

Darán razón en la administración de este periódico.

Gran surtido de Coronas, lazos, toyas, letras, palmones, gran novedad á «La Neotafía», Cort-real, 18, lo encontrarán.

Resultado positivo

La dispepsia es la afección que más se padece en nuestros días, originando la incapacidad, debilidad y anemia, por falta de nutrición, curándose únicamente, con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos* marca STOMALIX.

PAPEL DE FUMAR EMPORIUM

Se recomienda á las personas de buen gusto, no cura ninguna clase de enfermedad, ni está fabricado con sustancias medicinales, pero sí que dá un buen sabor al tabaco sin perjudicar en nada á la salud.

De venta en todos los estancos bien provistos. Al mayor.—Oliveras y C.ª.—Figueras

De efectos seguros

Cuando un remedio es seguro en sus efectos, es de gran importancia, y si además es también fácil de digerir y agradable de tomar, en ese caso es de excepcional valor. La *Emulsión Scott* combina esas cualidades, y si usted no ha tenido aún ocasión de probarla en su familia, lea la siguiente carta y un día tal vez le será de provecho.

Osuna 31 de Enero de 1903.
Muy Sres. míos: Tengo el gusto de informar-

les que durante mucho tiempo mi salud ha estado muy quebrantada á causa de una tos pertinaz que, irritando constantemente mis bronquios, no me dejaba un momento de reposo ni de día ni de noche. Por fin recurri á la *Emulsión Scott* después de mil otros remedios inútiles, y gracias á ella sola, he recuperado completamente la salud.

De ustedes atento S. S.

MANUEL MATEOS. Calle San Cristóbal, 70.
La *Emulsión Scott* hace cesar enseguida la irritación en la garganta y prontamente calma la tos más obstinada. Cuando se toma la *Emulsión Scott* no se da una cuenta de que está tomando el aceite de hígado de bacalao, tan bien se le ha disimulado su gusto y olor nauseantes; bajo esta forma es agradable al paladar y al olfato; y en lugar de ser pesado y difícil de digerir, es aperitivo y regulariza las digestiones.

El aceite de hígado de bacalao todo el mundo sabe que es un excelente remedio para fortalecer una constitución débil, pero eso tan solamente bajo la forma moderna de *Emulsión Scott*, que es provechoso á todas, jóvenes ó viejos.

La *Emulsión Scott* contiene además del aceite de bacalao, los reconstituyentes hipofosfitos de cal y sosa que obran como tónicos y fortificantes de los nervios.

Por experimentos clínicos se ha probado que el aceite de hígado de bacalao en forma de *Emulsión Scott* es tres veces más eficaz que en su estado natural.

Cuando una tos que persiste, ha debilitado el organismo, se necesita algo realmente eficaz para curar debidamente el mal. La *Emulsión Scott* es el remedio específico porque no solamente dá la salud sino que también dá al sistema más fuerzas y vitalidad.

De venta en todas las farmacias, en frascos envueltos en papel color salmón, con la etiqueta representando un hombre llevando á cuestas un gran bacalao.

Un frascuito de prueba será enviado á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 333, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para franqueo

Interesante

Los que deseen enviar y recibir encargos á Barcelona y vice-versa y principales poblaciones de Cataluña, pueden dirigirse á «El Rápido», agencia la más puntual y económica, desde 1.º del mes actual.

Para encargos, dirigirse á los acreditados establecimientos de los señores Mata y Vinyals, Abeuradors, y Confitaría de Pous, Ballesterías, de 8 de la mañana á 8 de la noche y hasta las 3 de la madrugada en el Restaurant Fornos.

Bernardo Langa
Se responde de extravíos y averías; con-

estación en el mismo día; agencia en Barcelona, Rambla del Centro, número 9, Bas-tonería «El Gallo de Morón».

Esterería de Poncio Casellas

Calle Cort-Real, núm. 3,
GERONA

Ofrece á sus numerosos clientes y al público en general, un variado surtido de estereras y alfombras del país y extranjeras de todos precios, con especialidad en la colocación de alfombras.

Contra la calvicie

La «Loción Capilar Antiséptica», preparada por el doctor V. Stakanowich, es el mejor específico que se conoce para combatir todas las enfermedades del cuero cabelludo.

Destruye en poco tiempo el microbacio de la calvicie, llevando la muerte á las agrupaciones de parásitos, situadas en el folículo productor, quedando desembarazado de ellas el cuero cabelludo.

Los efectos de la «Loción Capilar», son completamente inofensivos para el resto de organismo.

De venta en todas las Farmacias y Perfumerías, y en Gerona, en casa de F. Maresma.

Camilo Fontbarnát, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles á precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases procedimientos especiales.

Calle del Progreso 29, primero.

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha» Villaverde indispuerto

Madrid 16, á las 4.

El presidente del Consejo de ministros después de haber despachado esta mañana con el Rey, se ha retirado á su domicilio fuertemente acatarrado.

Regularmente no asistirá esta tarde á la sesión del Congreso, creyéndose que por esta causa se aplazará el debate político.

Comentarios

En los círculos políticos se comenta mucho el resultado tumultuoso que tuvo la Asamblea que ayer celebraron los liberales.

La opinión general, es de que no se volverá á celebrar una nueva reunión para elegir jefe, pues de llegar á celebrarse, se teme sería más accidentada que la de ayer.

Los amigos del señor Moret le han visitado en su domicilio para felicitarle por su actitud.

Firma del Rey

El ministro de Estado fué á la hora de costumbre á Palacio, para despachar con el Rey.

No puso ningún decreto de interés á la firma.

El ministro de Gracia y Justicia, que también estuvo en Palacio á despachar con el monarca, puso á la firma los decretos siguientes:

Promoviendo á la dignidad de maestro de escuela de Burgos, á don Eugenio Mau-relo, arcipreste de Mallorca.

Idem á deán de la Catedral de Córdoba, á don Francisco Morales, canónigo de Málaga.

Idem á arcedianos de Barcelona, á don Isidro Casañas, canónigo de Seo de Urgel.

Idem á arcedianos de Cuenca, á don Luis Perez.

Idem á maestro de escuela de Orihuela, á don Juan Arjonilla, capellán de los reyes de Toledo.

Idem á canónigo de Toledo, á don Segundo Ayala, capellán de los reyes de la misma ciudad.

Nombrando abad de la Colegiata de Sorria por oposición, á don Santiago Gomez.

Idem canónigo magistral de Ciudad Real, á don Pedro Gimenez Garcia.

Elixir Callo

1. debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (ligereza de digerir) raquitismo crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el "credidísimo"

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José María Pérez y D. E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito farmacia CALLOL Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Idem canónigo de Calahorra, á don Carlos Rodríguez, propuesto en primer lugar en la terna de oposiciones.

Idem canónigo de oposición por Abarracín, á don José María Gomez Sanchez.

Promoviendo á fiscal de la Audiencia provincial de Pamplona á don Tomás Minguez, juez de distrito de Palacio de esta Corte.

Jubilando á su instancia á don Manuel Ruiz de Obregón, magistrado de la Audiencia provincial de Zaragoza.

Disponiendo el pase á "excedente" á su instancia, de don Enrique Gotarrodona, magistrado de la Audiencia provincial de Castellón de la Plana.—Reig.

CRÓNICA PARLAMENTARIA Congreso

Madrid 16, á las 6.

A las 2'35 abre la sesión el presidente señor Romero Robledo.

En el banco azul los señores Cobián, García Alix y Santos Guzman.

En los escaños una decena de diputados. El señor Limón trata de los sucesos de Rio Tinto.

Pide al gobierno declare cuanto sepa relativo á lo ocurrido y desarrollo de aquella huelga.

El señor García Alix contesta diciendo que se solucionará pronto.

El señor Aguilera formula algunas preguntas relativas al estado de la cárcel de mujeres de Madrid.

El ministro de Gracia y Justicia dice que se busca un edificio propio para el objeto.

El señor Burgos trata de las huegas de Rio Tinto, que según sus noticias reviste el conflicto gravedad, por saberse que varios Cónsules extranjeros tratan de formular reclamaciones.

Añade que precisa adelantarse cuanto acuerde la comisión de reformas sociales.

Ruega que al igual que se hizo en Bilbao, se mande una comisión á Rio Tinto para que informe acerca del estado de la huelga y de las medidas que deben adoptarse para solucionarla.

El señor García Alix le contesta afirmando que el proyecto de ley sobre huelgas presentado al Congreso hay medios suficientes para estudiar esta huelga.

El Sr. Vallés y Ribot, dice que se dictó el año 60 una real orden sobre enterramientos fuera de las iglesias católicas.

Añade que no se cumple lo dispuesto por intransigencia de los curas, faltandose á una de las reglas de misericordia.

El Sr. Nocedal interrumpiendo.

¿Que tiene que ver eso con la misericordia?

El Sr. Vallés y Ribot replica con energía al Sr. Nocedal.

Este procura hacer un chiste contestándole el Sr. Vallés y Ribot con estas palabras.

—No se contesta á los razonamientos con chistes.

Denuncia el diputado republicano que en el pueblo de Santa Eugenia de Coruña existe como es de suponer un cementerio católico, pero que no hay espacio para enterrar á los libres pensadores.

Añade que esto constituye, un atentado al régimen constitucional.

Le contesta el Sr. Garcia Alix que la Constitución está terminante acerca de este extremo y que accediendo á lo que solicita el Sr. Vallés y Ribot seria faltar á ella.

Agrega que el diputado republicano ha sido exagerado en sus manifestaciones.

Rectifica el Sr. Vallés y Ribot declarando que el ministro de la gobernación desconoce el asunto.

El Sr. Garcia Alix le contesta.

El propio ministro hace un paréntesis en su discurso para declarar acaba de recibir un telegrama de Rio Tinto comunicándole han vuelto al trabajo 4.000 obreros huelguistas de los 8.000 que habían suspendido los trabajos.

Agrega que confía en que se solucione pronto la huelga.

Varios diputados formulan preguntas de escaso interés y se entra en la orden del día.

Senado

A las tres y media abre la sesión el general Azcárraga.

El conde de Casa Valencia pide se termine cuanto antes un trozo de una carretera de la provincia de Granada.

El presidente le contesta que espondrá su ruego el ministro de Obras públicas, que no se halla en la Alta Cámara.

Se entra en la orden del día.

El señor Garzón embiste á las alusiones que se le hicieron hace dias tratando de los presupuestos.

Se muestra de acuerdo con el señor Navarro Reverter acerca la necesidad de la nivelación de los presupuestos.

Pide se traigan al Senado todos los proyectos de Hacienda que se han trazado.

El señor Gonzalez Besada le contesta que es inutil por cuanto se han aprobado ya algunos capítulos.

El señor Lendecho combate la deuda pública.

El proyecto de huelga

En el Senado ha informado Pablo Iglesias acerca de el proyecto de ley sobre las huelgas.

Dicha persona se opone á la totalidad del proyecto.

Manifiesta que en la legislación obrera no se establece la penalidad para los patronos.

Así pues Pablo Iglesias se opone al proyecto.

Salmeron y Villaverde

A causa de hallarse enfermos los señores Salmeron y Villaverde ha perdido todo el interés la sesión que está celebrando el Congreso.—Reig.

Publicaciones

Hemos recibido el número 25 de la revista ilustrada de música y teatros FIDELIO, el cual, además de publicar un variado texto y dos grabados conteniendo el monumento á Wagner inaugurado en Berlín y el retrato de don Rogelio Villar, distinguido compositor, reparte en dicho número algunas obras que en conjunto suman diecinueve páginas de inspirada música, y que son las siguientes:

Amor y trabajo, melodía para canto y piano, letra de don Rafael Ginard de la Rosa, música de don Rogelio Villar, obra premiada con *Accésit* en el tercer concurso de FIDELIO.

Los Automatas, mazurka de salón, por don Manuel Montano, obra que obtuvo *Mención* en el primer concurso de FIDELIO.

Encarnación, gavota, por el maestro Vidal y Llimona.

A orillas del Ganges, romanza sin palabras, de Mendelssohn.

El que quiera leer música buena, puede dirigirse al señor Administrador de FIDELIO, Serrano, 36, Madrid, quien le remitirá un número de muestra gratis.

Es muy notable el número de la semana pasada de la popular revista *Nuevo Mundo*.

Publica entre otras notas de actualidad: La Exposición de tarjetas postales.—Los últimos estrenos: «La Castellana» y «La Camarona».—Los hermanos Quintero en Sevilla.—Una conferencia en el Círculo Militar.—Mommson.—Rosario Pino.—Los bailes de los charros, etc, etc.

Firman los trabajos literarios y artísticos Canals, Zeda, Ramón A. Urbano, Taboada, Félix Méndez, Córcholis, Sawa, Siles, Or-

liz de Pinedo, Méndez Bringa, Karikato, Tovar y otros.

Precio: 20 céntimos.

Corresponde el número 20 al cuaderno semanal de las *Obras poeticas de Campomór* últimamente publicado por la casa editorial de D. Luis Tasso, de Barcelona, y contiene 32 páginas de lectura y una magnífica lámina original, expendiéndose á 15 céntimos el ejemplar.

Dicha obra es la primera de las que han de constituir la *Biblioteca de Grandes Autores*.

Revista bursátil

Telegramas del Banco Hispano Americano Cotizaciones del día 16 de Noviembre 1903 (De nuestro servicio particular)

BOLSIN DE LA MANANA

Interior 4 por 100.	77'35
Acciones ferrocarril Norte..	59'35
Id. M. Z. A.	97'00
Id. Orense..	00'00
Francos.	33'90

CIERRE BOLSA A LAS 4 TARDE

4 por 100 Interior.	77'31
4 por 100 amortizable.	96'45
Acciones del F. C. Norte.	59'25
Id del F. C. de M. Z. A.	96'75
Id. Orense.	33'55
Obligaciones 5 por 100 Almansas.	103'00
Id. 4 1/2 por 100 Alicante.	98'00
Id. 2 1/2 por 100 Francias.	58'00
Id. Municipales 5 1/2.	96'00

PARÍS	Exterior.	906'00
	Nortes.	72'11
	Alicantes.	334'00
Francos.		33'70

Boletín religioso

SANTO DE HOY

Santos Acisclo y Gregorio mártires

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia del Mercadal

FERRO-QUINA BISLERI

El uso de este licor se considera hoy día como una necesidad para los débiles de estómago.

El FERRO-QUINA-BISLERI es de efecto estomacal, tónico y reconstituyente; excita el apetito, facilita la digestión, fortalece el estómago y el cerebro y procura una pronta asimilación de los elementos nutritivos, aumentando los glóbulos rojos de la sangre.

Para los pedidos en España, dirigirse á

DON ALFREDO ROLANDO

Bajada San Miguel, 1.—Barcelona.

Imprenta de LA LUCHA calle del Pavo, 6, bajos

FOLLETIN DE «LA LUCHA» (13)

LA MENDIGA DE SAN SULPICIO

—Si... si...

—Tenéis razón—dijo el doctor—ese es efectivamente el deseo de mi antiguo amigo; pero desgraciadamente este me parece irrealizable. El abate Areynes está en París... escribirle ó enviarle un telegrama es imposible, porque los prusianos se han apoderado de los correos y de las líneas telegráficas... no tenemos ningun camino... el ejército alemán marcha sobre París en este momento y nos quita todo medio de comunicación.

Una contracción dolorosa comprimió el entrecejo del conde.

Su mirada se fijó en Raimundo Scholss.

Este se acercó al lecho del parali-

co extendiendo ambas manos y exclamó:

—He comprendido... he comprendido, mi buen amo. No puede pasar ni una carta ni un telegrama; pero puede haber un mensajero que sea capaz de atravesar las ordas de los prusianos y llegar á París antes de que éstos hayan entrado... si es que pueden entrar... Ese mensajero será yo...

La mirada del conde brilló. No en vano había contado con su servidor.

—¿Haréis eso, Raimundo?—exclamó Pertuiset algo asombrado, porque esta empresa más que difícil y peligrosa, le parecía insensata.

—Lo intentaré al menos, señor doctor, y creo firmemente que lo conseguiré... Si los alemanes ocupan las grandes carreteras, el antiguo buhonero Raimundo Scholss conoce los caminos de travesía y los senderos desconocidos. No digo que pase facilmen-

te, pero pasaré. Antes de ser guardabosque y después guarda general del señor conde de Areynes, he hecho más de veinte veces el viaje de Fenestranes á París, á pié y cargado... No me perderé; y por muy astutos que sean los alemanes, yo lo seré más aún... yo llegaré.

El semblante del conde aparecía cada vez más contento.

Hizo una tentativa para moverse. —Es decir—preguntó Pertuiset,—que pensáis conseguirlo.

—Hago más que pensarlo, tengo la seguridad de ello...

—Pero admitiendo que podáis llegar, ¿podréis volver?

—¿Por qué no?

—¿Cómo os lo arreglaréis, mi pobre Raimundo?

—Eso no lo sé todavía, pero ya buscaremos un medio; el señor abate Areynes y yo, seguramente le encontraremos entre los dos... á fé de lore-

nes que nos hemos de burlar de los alemanes... además, aún no están en París. Todavía quedan franceses en Francia y espero que cada ciudad, cada aldea y cada cabaña se defenderá impidiéndoles adelantar, aunque los hombres no tengan para combatir más que fusiles viejos enmohecidos por el orin, hoces y picas como en 1814... en esta época los paisanos han detenido la marcha de los aliados durante tres meses, y si Dios quiere, el pueblo de Francia tiene aún la misma sangre en las venas.

El doctor Pertuiset bajó tristemente la cabeza.

No participaba de la confianza ni del entusiasmo de Raimundo Scholss.

Dudaba.

—Bueno; ¿cuándo partiréis?—preguntó.

—No hay que tardar un día ni un momento—exclamó Pedro Renaud.—Cada minuto de retraso quita una pro-

La Esperanza

Capital social 5.000.000 de pesetas

DELEGADO PARA GERONA Y SU PROVINCIA,

Se solicitan agentes para la provincia

Compañía anónima de seguros contra incendios, explosiones del gas, de las calderas de vapor y efectos del rayo y la electricidad,

DOMICILIADA EN BARCELONA

RAMBLA DE CATALUÑA, 52.

D. Francisco Clará Vendrell
Santa Clara, 8, 3.º - Gerona

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

Calma instantáneamente el dolor de muelas.
Conserva y hermosea la dentadura.
Emblanquece y da brillantéz al esmalte de los dientes.
Vigoriza las encías.
Limpia la boca dejándola agradablemente perfumada.
Fortalece los dientes y las muelas.
Evita la caries ó la detiene si existe ya.
Comunica grato perfume al aliento.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

Quimosina Soler

Nuevo medicamento para combatir con éxito el dolor de ESTOMAGO y facilitar la digestión.
De venta en todas las farmacias.

EL Jarabe de Fosfato de cal, GELATINOSO CON Bálamo del Tolú del Doctor J. M. Perez Xifra, produce

resultados muy seguro. en los catarros crónicos pulmonares y bronquitis persistentes, recomendado con gran éxito en los casos de raquitismo, escrofulismo, tuberculosis, produciendo los mejores resultados, en el estado de embara o en la lactancia, en los casos de debilidad general y nerviosa, en las convalecencias bantas, en las enfermedades de los huesos, fracturas y las que dependen de pobreza de constitución. **CURA LA TOS**

CONFITES ANTI-VENEREOS COSTANZI



ROOB ANTISIFILITICO INYECCION VEGETAL

Las celebridades medicas nacionales y extranjeras, despues de una larga experiencia se han convencido y certificado, que para curar radicalmente la purgacion reciente y crónica, gota militar, prostaticas ulceras, flujo blanco de las mugeres, arenillas, catarro de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escozores uretrales, y en 20 ó 30 dias los estreñimientos uretrales (estrechez) aunque sean crónicos de más de 20 años y evitar las peligrosas sondas, no hay medicamento mas milagroso que los **CONFITES** ó inyecciones Costanzi. Tambien certifican que para curar cualquier enfermedad sifilitica, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el **ROOB** Costanzi, pues no solo cura radicalmente la sifilis, sino que estirpa los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angelo Costanzi, calle Diputación, 349, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los incrédulos el pago una vez curados. Consultas medicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los dias á las 12, y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva.

Precio de la inyección, 4 pesetas. Confites antiveneréos para quienes no quieran usar inyecciones, 5 pesetas. Roob antisifilítico, pesetas 4. De venta en las acreditadas farmacia y en casa del autor, Diputación, 435, Barcelona.—En Gerona en las farmacias de J. M. Perez, Abeuradors, 2 y 4.—Francisco de A. Roca, Cort-Real, 4.—Joaquin Coll, Rambla Libertad.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 3 y 21 Enero, 28 Febrero, 23 Marzo, 25 Abril, 23 Mayo, 20 Junio, 18 Julio, 15 Agosto, 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra China, Japón la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16 de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cadiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. Tambien se admite pasaje para el Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga y de Cadiz el 30 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. Tambien carga para Maracaibo, Guayana y Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Málaga el 5 y de Cadiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cadiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife regresando por Cadiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo.—Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cadiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagan y otros puertos de la costaidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cadiz: Lunes, Miércoles y Viernes. Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

Los señores Médicos recomiendan el uso de las excelentes aguas minerales alcalinas y de los productos VICHY-ÉTAT. No fiarse de imitaciones y exigirse:

VICHY-HÔPITAL (estómago)

SAL VICHY-ÉTAT (natural, para bebidas)

VICHY-GRANDE-GRILLE (higado)

COMPRIMIDOS VICHY-ÉTAT (efervescentes, en frascos)

VICHY-CELESTINS (riñones)

PASTILLAS VICHY-ÉTAT (en cajas metálicas)

Véndense en las farmacias, droguerías y depósitos de aguas minerales.



PRODUCTOS FARMACÉUTICOS

DEL Dr. FERRER, BARCELONA

Oficina de Farmacia, Plaza del Angel, 6.

Elíxir Tónico Nervioso Ferrer

A BASE DE Valerianato amónico
Contra todas las enfermedades y molestias que tienen por causa un desequilibrio del sistema nervioso. No produce alteración de ninguna clase en el estómago é intestinos, favoreciendo más bien su funcionamiento.

VENTA EN GERONA

FARMACIA DEL Dr. Pérez Xifra

AL POR MAYOR: Sres. VICENTE FERRER Y C.ª BARCELONA

Loción Capilar Antiséptica

DEL DOCTOR EN MEDICINA

W. STAKANOWITZ DE MOSCÚ

Evita la caída del cabello y hace renacer todo el que está enfermo.
De venta en todas las perfumerías

PRODUCTOS GRANULADOS

MIRALLES

Gran laboratorio farmacéutico

de M. Miralles

PASEO DE SAN JUAN, 201, BARCELONA

EL AGUILA

BARCELONA.-PLAZA REAL, 13, Teléfono. 2014

Almacenes de ropas para caballeros y niños

SECCIÓN DE MEDIDA

SUCURSALES.—Madrid, Valencia, Sevilla, Cadiz y Valladolid.

Precios fijos

Grandes surtidos de ropas para todas las estaciones; tanto para caballeros como para niños.



Inventor de los renombrados medicamentos Casile

Diputación, 349, Barcelona.

LOS ADELANTOS DE LA CIENCIA

han logrado que el Dr. Casile descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus periodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, catarro, bronquitis, gripe, asma (sufocación) expectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las **Perlas Casile**, que no solo curan infaliblemente estas enfermedades sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves. Siguiendo este método se podrá decir **no más tisis**. Si por descuido no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias á los constantes estudios, hemos podido encontrar los renombrados **CONFITES CASILE**, que asociados á las **Perlas** combaten con eficacia la tisis en cualquiera de su períodos.

Despues de larga experiencia compusimos el **Bálsamo Casile**, que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son **atonía** (debilidad del estómago), **digestiones laboriosas ó difíciles**, **pirosis ó acedias**, **inapetencia**, **gastralgias**, **dilatación**, **catarros**, **laridas**, **hipercioridia** y toda clase de **dispepsias**, haciendo desaparecer al momento los **vómitos**, **ceñeros y pesades**, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Consultas medicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los dias á las 12, y á las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva.

Precios de venta: Perlas Casile, 5 pesetas; Confites Casile, 5 pesetas. Bálsamo Casile, 5 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 435 Barcelona.—En Gerona en las farmacias de J. M.ª Perez, Abeuradors, 2 y 4, Francisco de A. Roca, Cort-Real, 4 y Joaquín Coll, Rambla de la Libertad, 26.

FÁBRICA DE MUEBLES

DE J. Bautista Jovet

Casa antigua y acreditada, fundada en 1880

En estos talleres, montados con todos los adelantos modernos, se fabrican muebles de todas las clases al por mayor y al detall. Existe constantemente un variado surtido de los mas usuales, desde la forma más sencilla y modesta hasta la más rica y lujosa, construidos todos ellos con gran esmero y solidez.

Especialidades de la Casa

MOBILIARIOS COMPLETOS ESTILOS LUIS XV, Y XV.

IMPERIO—MODERNISTA

Visítese los TALLERES.

Calle de FIGUEROLA.